"La vida brilla en la oscuridad" – Pr Jim Sprengle Domingo de la Santidad de la Vida – 16 de febrero de 2025

- I. Juan 1:4-5 ⁴ En él estaba la vida, y la vida era la luz de los hombres. ⁵ La luz en las tinieblas resplandece, y las tinieblas no la vencieron.
- II. La luz y la vida están entrelazadas en la Biblia.
 - a. Parece que siempre que la luz brilla en la oscuridad, la vida está ahí con ella.
 - b. Por supuesto, en el principio Dios dijo: "Hágase la luz" y poco después también fue creada la vida.
 - c. Pero Dios también usa la luz y la oscuridad, la vida y la muerte para describir lo que es correcto y santo frente al pecado y la ruina del mundo.
 - i. Así como dice nuestra lectura en Efesios 5: 6 La ira de Dios viene sobre los hijos de desobediencia, que Dios dice que éramos antes de ser salvos... Porque en otro tiempo erais tinieblas, pero ahora sois luz en el Señor. Andad como hijos de luz (pues el fruto de la luz consiste en toda bondad, justicia y verdad), to y comprobad lo que agrada al Señor. No participéis en las obras infructuosas de las tinieblas, sino más bien reprendedlas. Porque vergonzoso es aun hablar de lo que ellos [los hijos de desobediencia] hacen en secreto.

 13 Pero cuando algo es expuesto por la luz, se hace visible; tú que duermes, y levántate de entre los muertos, y te alumbrará Cristo.
 - ii. Este pasaje es muy directo al decir que el pecado, la incredulidad y la desobediencia son oscuridad y muerte, pero Dios expone estas cosas con Su luz, y resucitamos de entre los muertos, o llegamos a la fe.
 - d. La siguiente ilustración muestra cómo la luz puede cambiar nuestra perspectiva, como escribió un autor llamado Niall Williams en su novela, *Esto es felicidad*.
 - Cuenta la historia del día en que la electricidad y la luz llegaron a un pequeño pueblo irlandés.
 - ii. Los aldeanos descubrieron que una bombilla de 100 vatios era demasiado brillante, porque de repente el interior de sus casas centenarias quedó expuesto.
 - 1. Telarañas... suciedad en las paredes... y polvo en todos los rincones se hizo evidente...
 - 2. Mientras la gente se miraba entre sí, se sorprendieron por las pelucas de aspecto ridículo que usaban, el maquillaje excesivo que tenían y la ropa que no les quedaba bien.
 - 3. El almacén local pronto se quedó sin espejos porque toda la gente del campo compró un espejo, regresó a casa, vio su

reflejo claramente por primera vez y tuvo que enfrentar la dura realidad de su apariencia. 1

e. Esta historia me recuerda a nuestras clases de Confirmación cuando hablamos de la Ley de Dios y cómo puede ser como un espejo para mostrarnos cuán pecadores y quebrantados somos, mientras Dios nos convence y nos muestra dónde hemos pecado.

III. La vida y la luz deben brillar en la oscuridad del mundo.

- a. Como pastor, mi responsabilidad es proclamar tanto la Ley, que nos muestra nuestro pecado, o nos pone un espejo frente a nosotros y nos muestra nuestro feo pecado... Pero también debo predicar el Evangelio, o el perdón obtenido por Jesús para nosotros.
- b. Entonces, volvámonos a la Ley... Probablemente hayas escuchado estas palabras antes, pero vivimos en una cultura de muerte y oscuridad.
 - i. El mundo está lleno de oscuridad y pecado, y se acepta la muerte como una especie de solución al problema... no la vida... no la luz... no Dios... sino la muerte.
 - ii. Verás, la gente... tanto cristianos como no cristianos... ven la muerte como la respuesta a sus problemas... confían en la muerte en lugar de en Dios mismo.
 - 1. Si una persona tiene demencia severa o Alzheimer, la muerte se encargará de ello.
 - 2. Si una mujer teme lo que el nacimiento de un bebé no planeado traerá a su vida, entonces la muerte es la respuesta.
 - 3. Si alguien me roba, bueno, puede que le disparen.
 - 4. Si a alguien se le diagnostica una enfermedad mortal, se le debería permitir quitarse la vida, y lo llamaremos "muerte con dignidad"; nuevamente, la muerte resuelve el problema.
- c. Dios nos dice lo que debemos y lo que no debemos hacer.
 - i. El primer mandamiento dice: "No tendrás otros dioses".
 - 1. ¿Qué significa esto? "Debemos temer, amar y confiar en Dios por sobre todas las cosas".
 - ii. El quinto mandamiento dice: "No matarás".
 - 1. ¿Qué significa esto? "Debemos temer y amar a Dios de tal manera que no hagamos daño ni lastimemos a nuestro prójimo en su cuerpo, sino que lo ayudemos y lo apoyemos en toda necesidad física".
 - 2. ¿Quién es mi prójimo? Todo aquel a quien Dios le dio vida... desde el momento de la concepción en el vientre materno, hasta la persona más anciana.
 - 3. Dios quiere que valoremos y respetemos la vida y, si es necesario, que la defendamos y la protejamos siempre que sea posible.

- 4. Toda vida es un regalo de Dios, y esto nos lo dice desde el principio cuando Dios creó al hombre y a la mujer a Su imagen, y luego envió a Su Hijo Jesús al mundo también a nuestra semejanza.
- d. Ahora, me doy cuenta de que me resulta fácil hablar de cuestiones de vida o muerte desde la seguridad de este púlpito...
 - i. Las decisiones que se toman en torno a la vida y la muerte son increíblemente difíciles.
 - ii. Sin embargo, muchas veces la gente confía en la muerte para solucionar el problema en lugar de recurrir a Dios.
 - iii. He estado con muchas personas a lo largo de los años que tuvieron que tomar una decisión de vida o muerte por un ser querido, y siempre dije que no vamos a confiar en la muerte para resolver este problema, sino que confiamos en el Señor.
 - 1. Estas personas tomaron decisiones con temor y temblor, poniendo la vida de la persona en las manos del Señor.
 - iv. Una y otra vez he hablado con mujeres que habían abortado y se sentían muy culpables y avergonzadas porque miraban atrás y sabían que habían actuado por miedo y pensaban que la muerte resolvería el problema.
- e. El pecado, la oscuridad y la muerte no resolverán ningún problema, pero confiar en la vida que brilla en la oscuridad siempre es correcto.

IV. La oscuridad es vencida por la luz y la vida: Jesús nuestro Salvador.

- a. Él es quien ilumina nuestra oscuridad y nuestro pecado con una bombilla de 100 vatios, y rápidamente nos damos cuenta de que nuestras vidas no lo reflejan en nosotros.
- b. Como el capítulo 1 de Juan es la lección del Evangelio para el día de Navidad, es el lugar donde vemos el deseo de Dios de enviar a Su Hijo, nuestro Salvador, al mundo para traer luz y vida a todas las personas.
 - i. Jesús no es sólo un hombre, sino como dice el primer versículo, que el Verbo era Dios, y luego dice el versículo 14, que el Verbo vino a morar entre nosotros... Jesús es Dios hecho carne... la luz y la vida de todas las personas.
- c. La razón por la que Jesús vino fue para traer perdón a través de la única muerte que realmente podía arreglar las cosas... Su muerte sacrificial en la cruz.
 - i. Supongo que si quieres confiar en la muerte, confía en la muerte de Jesús en la cruz, porque es por eso que tus pecados son perdonados y tenemos vida.
- d. Una y otra vez , Jesús trajo luz y vida a las personas que lo rodeaban, resucitando a los muertos, sanando a los que sufrían y perdonando los pecados de las personas en su medio.

- i. Jesús buscó restaurar a los pecadores que se alejaron de Él... Quería traer de regreso al Hijo Pródigo, a la Oveja Perdida, a la mujer samaritana en el pozo, a Zaqueo y a todos los demás que necesitaban que la luz y la vida brillaran en su oscuridad.
- ii. Jesús busca restaurarte también. No, puede que no te hayas alejado de Él, pero ciertamente todos hemos pecado contra Él en pensamiento, palabra y obra.
- iii. Las palabras de Jesús son claras: "Te perdono, te amo, eres mío".
- iv. No hay nada... repito, NADA que pueda separaros del amor de Dios, que es en Cristo Jesús Señor nuestro. (Romanos 8:39)
- V. **Sí,** el mundo está lleno de pecado, oscuridad y muerte, ¡pero la vida brilla en la oscuridad!
 - a. Como hijos de Dios por el Bautismo... fuimos resucitados de muerte a vida para que podamos brillar la luz de Cristo en el mundo que nos rodea.
 - b. Celebramos y promovemos la vida (incluso en el sufrimiento y las pruebas), y amamos a nuestro prójimo lo suficiente como para ayudarlo y apoyarlo en sus necesidades.
 - c. A cada uno de nosotros se nos ha dado vida y luz a través de Jesús, y ahora somos los portadores de la antorcha, o sea, los que hacemos brillar esa luz del Evangelio en el mundo...
 - i. ... y el maravilloso don de la VIDA brillará con fuerza en los corazones de todos aquellos que sean llevados a la fe en Jesús. Amén.

¹ Niall Williams, *Esto es felicidad* (Bloomsbury, 2020), pág. 53